

## Problemas almerienses Iniciativas plausibles de la Junta de Defensa del Comercio.

## Labor patriótica del señor Cambó.

## La Superioridad, ene- miga de Almería.

Una fuerza almeriense desligada de todo interés partidista, ha recogido, como bandera de batalla, los problemas almerienses para resolverlos con todo entusiasmo. Nos referimos a la Junta de Defensa, de brillante actuación y de plausibles propósitos. Esta entidad colabora con el señor Cambó y con las iniciativas de los elementos del puerto, nos mandó ayer una nota oficiosa que publicamos íntegra, por que es sustanciosa en alto grado. Se descubren en esta nota oficiosa dos cosas. Una: la actividad del señor Cambó en cuanto se relaciona con los intereses de Almería. Otra: la enemiga, cautelosa, cruel, perseverante de la Superioridad. Mientras en Madrid trabajan por Almería muy prestigiosas personas, la Superioridad personificada unas veces en la Dirección de Puertos y Pinos y otras en la Dirección General de Obras Públicas, hacen estériles todos los buenos propósitos.

No sabemos si por que esta energía pero contra ella nos alzamos con todos los arranques de hombres de honor amantes de la tierra en que nacimos, para acusar de torpe, de venal y de pequeña esa labor negativa de las altas figuras que componen la Superioridad. Es sencillamente alevoso y cobarde lo que hacen. Es además de eso, una indignidad intolerable. En sus manos estuvo muchas veces resolver la crisis de Almería, pero no se sintieron inclinados al bien ni por deberes altísimos de su cargo, ni por amor a la patria, ni siquiera por humanidad que precisamente de su actitud dependía que pudieran hallar trabajo muchos centenares de obreros que hoy mueren de hambre.

Hemos combatido este sistema muchas veces sin que nadie nos hiciera caso. Pero ahora, se ha formado un estado de opinión en derredor de estas injusticias. La Junta de Defensa, muy patriótica y muy independiente, ha puesto el dedo en la llaga en estos días, y han condenado con gran acierto un deseo veheméntísimo de la ciudad. Decir con toda claridad y sin eufemismos lo que pasa. Y lo que pasa es, que Almería no progresa por que en ello tienen interés unos cuantos señores que hacen de los suertes de España unas facerías particulares.

Todo esto es lo que queda del viejo sistema de la política del egoísmo. Esponjas humanas son, repartidas por España, que no desaprovechan nada, aún con perjuicio de intereses muy respetables. No podemos negar nuestro concurso entusiasta a la Junta de Defensa del Comercio, y nuestro aplauso al señor Cambó. Ese es camino para hacer una Almería grande y para salvar de la miseria en que viven a muchos hombres que tienen derecho a la vida. Claramente que tal es el deber de la Junta y de Cambó. La primera porque no tiene otra bandera que la de defender a Almería. El segundo porque vino al Ministerio a realizar un programa definido en beneficio del país. Cumplan ellos con su deber con todo entusiasmo, que al cabo se recogerá sin tasa ni medida, el fruto de su patriótica labor.

## Notas de sociedad

Ayer fué pedida por doña Antonia Rodríguez viuda de Lopez, la mano de la angelical y distinguida señorita Isabel Pérez Mendez, para su hijo, don Joaquín Lopez Rodríguez. El enlace tendrá lugar el día 13 del próximo mes de Junio. Enviaremos por adelantado nuestra enhorabuena a la joven pareja y les deseamos inimitable luna de miel. —Ha dado a luz con toda felicidad una robusta y preciosa niña, a señora doña Elvira de Lubrin y Calvo esposa del oficial de la Sección Administrativa de Instrucción Pú-

blica de esta capital don Eduardo Roquero y Franquelo. Enviamos nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

—Se encuentra en Almería el presbítero de Terque, don Juan Rodriguez Perez.

—En el auto de Levante llegó de Tabernas, el propietario, don José Usero Molina.

—De Lucainena de las Torres llegó el inteligente minero, don Celso Montes.

—Procedente de Huércal Overa se halla en Almería, el abogado, don Diego Maria Sanchez.

—En el tren correo de ayer vino a nuestra capital procedente Madrid, el ingeniero, don José M. Rubio.

—Para Piñana y Berja respectivamente han regresado, los propietarios, don José Alonso y don Manuel Santalla.

—En el auto de Poniente y en compañía de su bellísima hija, llegó de Dalías, la distinguida señora doña Maria Lirola.

—De Gérgal han llegado los propietarios de aquel pueblo, don Valentín Cadenas, don Pedro Antonio Espinar y don Antonio Galindo Alvarez.

—En unión de su distinguida señora se encuentra en Almería, el alcalde de Bédar, don Bernardo Ortega.

—Para Jaén, Málaga, Granada y Murcia, ha salido el viajante de la acreditada fábrica de sombreros don José Plaza Millán y don Pablo Miguel Martínez.

—Las deseamos mucha suerte en su negocio.

—De Alcolea llegó nuestro estimado amigo, don Manuel Joya.

—Ha regresado de Gérgal el propietario don José Espinal.

—Para Dalías marcharon, don Francisco Callejon y don Francisco Lirola.

—Se encuentra enferma guardando cama la angelical y simpática señorita, Pepita Barranco Millé.

—Cuyo restablecimiento deseamos vivamente.

—De Albos, llegó el propietario, don Andrés Pio Vallés.

## El Gobernador civil y los periodistas

Nos informó el señor Viala ayer, cuando fuimos recibidos, que había recibido la visita de la Junta de profesores de la Escuela de Artes e Industrias, los que le informaron del proyecto de construcción del nuevo edificio, por el que el gobernador piensa interesarse.

Los profesores le invitaron para que visitasen la escuela, cuando se terminen unas obras que se están realizando.

La policía continúa la recogida de mandados de la vía pública, habiendo sido ingresados 29 personas mayores y 8 niños.

Dijo que había visitado el Convento de las «adoratrices», de cuya admirable organización hizo grandes elogios.

Antes de marchar entregó a las madres 50 pesetas, ofreciendo hacer entrega de igual cantidad todos los meses.

Nos informó de que había conseguido de la Sociedad Anónima de Espectáculos públicos, que mensualmente dé una función benéfica, cuyos fondos se destinan exclusivamente a la infancia.

Finalmente manifestó que habiéndose enterado de que algunos remitentes salan el pescado para que no entre en el agua que todos los días se hace para la plaza, ha dado ordenes al inspector veterinario para que a toda costa lo evite y haga llevar a la plaza el pescado, objeto de la «martingala»

## COMISION PROVINCIAL

A las diez de la mañana celebró ayer sesión la Comisión provincial.

Presidió el señor Fernández Pardo y asistieron los señores Brea Gorostiza y Aparicio.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se adoptaron los siguientes acuerdos.

—Pasar a ponencia el expediente instruido por el Ayuntamiento de Benahadú que acordó destituir del cargo de secretario a don Juan Millán Rodríguez.

—Estimar los recursos interpuestos contra los expedientes instruidos por los ayuntamientos de Lubrin y Palpi, que declara responsables a varios concejales de la malversación de fondos.

—Informar favorablemente los expedientes de arbitrios extraordinarios de Lubrin y Vilar, eliminando el impuesto del azufre y redu-

ciendo a cinco céntimos el del barril de uva.

—Dirigirse a la Superioridad interesando se autorice una transferencia de crédito para atender al completo pago del servicio de impresión de las listas electorales.

—Conceder un mes de licencia al secretario de la Diputación don Miguel García Langie.

—Pasar a informe de la alcaldía de Suñi, varias reclamaciones contra los impuestos municipales.

—Terminado el despacho ordinario el señor Fernández Pardo propuso se dieran las gracias a los organizadores del festival que hoy se celebrará en el Teatro Variedades a beneficio de los Hospiciarios y que la Diputación completara la cantidad necesaria, caso de que la recaudación fuera insuficiente para los fines propuestos.

—La Comisión lo acuerda de conformidad y se levanta la sesión.

## La Cámara Agrícola se reunirá en Asamblea extraordinaria el día 2 de Junio

Por acuerdo de su Junta Directiva la Cámara agrícola oficial de Almería se reunirá en Asamblea extraordinaria para tratar de los asuntos que en edicto puesto en la tablilla del domicilio social se expresan, el día 2 de Junio del corriente año y caso de ese día reunirse número suficiente reglamentario de socios se verificará al siguiente día igual hora siendo obligatorias sus acuerdos cualquiera que sea el número de los asistentes.

## En el Ayuntamiento

El Inspector veterinario señor Lozano comunicó ayer a la alcaldía que ha visitado 23 establecimientos de comestibles, analizando muestras de embutidos, arenques y magra, encontrándolas todas en perfectas condiciones higiénicas.

Por disposición de la alcaldía el señor Lozano continuará visitando diariamente los establecimientos.

## Sobre un robo

Según noticias que recibimos de Alboloduy, las autoridades judiciales, después de un minucioso reconocimiento, han comprobado de una manera clara y evidente el robo de que fué víctima el comerciante de Alboloduy, don Antonio Guil Soriano.

En el ánimo de todo el pueblo está, que el delito se perpetró efectivamente, robusteciendo esta creencia el hecho de que en el pueblo de Doña Maria, muy cercano a Alboloduy, ha coincidido otro robo perpetrado en idéntica forma, en un establecimiento de comestibles.

La guardia civil al dar cuenta de este suceso, obró con demasiada ligereza al informar al Gobernador civil de que el robo fué simulado.

El señor Guil Soriano es un comerciante prestigioso, cuya desahogada posición hace descartar la idea del simulacro de robo que algunos periódicos guilándose por los informes oficiales, le han atribuido.

## Bronca en el Sol Las cuestiones de la Diputación, comienzan a dar ruido

En el despacho del Gobernador se han reunido, la primera autoridad civil de la provincia, el presidente de la Diputación señor Lozano y el alcalde accidental señor Alonso.

La reunión no debió ser muy armónica porque las voces que profirió don Domingo se oían desde los pasillos donde los periodistas aguardábamos ser recibidos por el Gobernador.

Se trataba del pago de la cantidad que estaba obligado a satisfacer por contingente, el Ayuntamiento de Almería.

El alcalde alegaba que no había dinero en la caja municipal y don Domingo amenazaba con el embargo inmediato.

Agriose la discusión a pesar de la actitud conciliadora del señor Viala y el presidente de la Diputación cada vez más irritado decía que él mismo se personaría en el Ayuntamiento para hacer el embargo, a fin de evitar que el agente geodivivo fuese arrojado de la casa consistorial.

Después de las dos de la tarde terminó la reunión en la que según parece no se llegó a un acuerdo.

## España y Norteamérica Nuestra hora llegará

Nos constaba desde hace tiempo, en manera que no ha lugar a dudas, que los Estados Unidos venían dificultando, y en su designio persisten, el despacho de nuestros buques en los puertos americanos, sobre todo la concesión de permisos de salidas de algodón y petróleo para España. Con semejante conducta de sistemática agresividad, el Gobierno yanqui persigue, sencillamente, imponer a España y obligarnos a que abastecemos de víveres y algo más a las tropas americanas, que vienen de turistas a contemplar el espectáculo de la guerra en Francia. Sabíamos que el Gobierno de Washington se aferraba a esa actitud inexorable; pero en nuestro deseo de no crear dificultades al Gobierno español, reacio a faltar a sus deberes de neutralidad al consentir el abastecimiento directo de unas fuerzas beligerantes, procuramos silenciar el caso, no llamando la atención del público sobre extremo de suyo tan grave.

Pero he aquí que llegan a nuestras manos varios periódicos yanquis, de fecha atrevida, que no se

recatan para confirmarnos lo que ya sabíamos, y a nuestro silencio carece de objeto.

El «New York Times» dice: «La razón de las posibles represalias que acaso adoptara el Gobierno americano contra España, ha sido aclarada ahora, y se ha visto que ciertos artículos que España se negaba a dejar salir a través de su frontera a Francia, destinábase a las fuerzas americanas bajo el mando del general Pershing en Francia. El general deseaba obtener varios artículos, entre ellos víveres, aceites y maderas; pero España contestó que esos productos se necesitaban en el interior del país, y que, por esta razón, el Gobierno español había prohibido su exportación.»

## El gobernador civil procura que no fal- ten las harinas

El gobernador civil se ha dirigido al alcalde de Vélez Rubio para que gestione de los almacenistas de harinas de aquella localidad, caso de que tengan existencias, el envío de 400 sacos a Vera, donde por su mayor contingente minero, y de población, están próximas a agotarse las existencias de este indispensable artículo.

También ha teleografiado el Sr. Viala al gobernador de Murcia denegando el permisos para la expedición de harinas desde Vélez Rubio a la mencionada capital.

## El Alcalde interino visita el Barrio Alto y las Almadravillas

El alcalde interino señor Alonso ha girado una visita a los Barrios Alto y Las Almadravillas.

En el primero comprobó la existencia de varios focos de infección, dando las ordenes oportunas para que se higienicen todos los lugares insanos.

Le acompañó en su visita a las Almadravillas el teniente de alcalde señor Naveros.

También en este barrio adoptó algunas medidas sanitarias, habiendo interesado del inspector municipal de Sanidad, le informe acerca de si reúnen condiciones higiénicas unas cuantas chozas existentes en la calle del Jaul.

También ha delegado en el señor Martínez Limones todas sus facultades en cuestiones sanitarias, encargándole la organización de brigadas, para higienizar los lugares infectos.

## Coletas, cuernos, chismes y cuentos. Cocherito, Gaona y Fortuna.

Al reseñar la corrida séptima de abono celebrada ayer tarde, no hay mas remedio que comenzar por los toros, que pertenecían a la vacada de don Felipe Pablo Romero. De hermosa lámina en conjunto, hubo dos, uno ensabanao y otro berreño en castaño realmente preciosos. En cuanto a tamaño, colocación de pitones, gordura y demás estaban tan en su punto que más no puede pedirse ni aun por el propio rey de la existencia. Bravas, duros, poderosos fueron los seis astados, siquiera no luciesen tanto como debieron por la lidia infame que recibieron en el tercio de varas.

Por lo que respecta a los diestros los tres mostraron buena voluntad y aún hicieron cosas bien hechas, adornadas y valientes. Cocherito de Bilbao, que sustituyó a Vázquez, estuvo francamente bien toda la tarde, pose a unos cuantos señores que no llevaban mas misión, a jugar por sus actos, que molestar al diestro bilbaíno con la protesta consiguiente del resto del público. De toda la labor de Cocherito merecía especial mención su faena de muleta al cuarto toro, comenzada con tres naturales, de los que el último fué excelente, varias lances de capa valientes y toreritos y un quite formidable de oportuno que hizo que el sexto toro a un piquero que había caído al descubierto y estaba a punto de ser enganchado, pues ya el animalito iba a meter la cabeza al bulto.

Gaona estuvo muy trabajador y lucido. Esta es la pura verdad, y si se deslució al final su faena de muleta al quinto toro fué por querer rearse en ella y prolongarla mas de lo que la res necesitaba. Banderillo a sus dos toros sin mucha suerte, pero con decisión y voluntad vistas claramente y mató bastante aceptablemente. Si Gaona hubiese hecho esa faena de conjunto en otras corridas anteriores ayer le hubieran ovacionado con más decisión y entusiasmo.

Fortuna está hecho un buen torero y muy valiente. Repetimos lo que decíamos al hablar de su primera actuación en la plaza de Madrid

Figuran entre estas conclusiones, las de realizar lo antes posible el canal de Almanzora y el pantano de la Ballabona, obras que son de todo pronto necesarias para evitar la completa ruina de aquel país.

En medio del mayor entusiasmo se aprobaron las conclusiones que la Cámara Agrícola elevará al Gobierno de S. M.

«Acaban de adoptarse rápidas medidas de represalias como respuesta de los Estados Unidos y de los aliados a la negativa de España de dejar pasar mercancías a Francia. En efecto, cierto número de buques españoles, dispuestos a salir de puertos americanos, quedan detenidos hasta que se haya aclarado la situación. El Gobierno americano tiene interés especial en la situación, porque el general Pershing ha hecho importantes pedidos a España para abastecimiento del Ejército americano en Francia.»

Con mucha razón ha podido decir un cronista de guerra que Norteamérica no es un país cálido, a pesar de su cultura de momento, porque la cortés es experiencia, y la experiencia, sucesión de hábitos, y los hábitos, los modas, los buenos modales, no fueran nunca patrimonio de las gentes que bajo el oropel de la industrialización que usan los pueblos civilizados, descubren la carroña. El inglés, por ejemplo, que no se para en barras para emplear la fuerza cuando conviene a su egoísmo, lo hace con correctas maneras. El yanqui abusa de su fuerza sin saber correctamente justificarla. Los recortes de la Prensa americana que transcribimos, dicen por sí mucho mas de cuanto pudiéramos divulgar por nuestra parte.

Resulta, pues, bien claro que si España no se aviene a abastecer al ejército americano en Francia, el gobierno de Washington detendrá, indeciblemente, nuestros buques y nos negará el algodón y petróleo. Pero, ¿que podemos considerarnos neutrales si abastecemos a un ejército beligerante?

«No decían los Estados Unidos que entraban a la guerra para defender la libertad de comercio de los neutrales, perseguida por la guerra submarina?»

«Con que derecho prohíbe ahora su Gobierno esa libertad de comercio a que tiene España, país neutral, derecho indiscutible, y además nos obliga a quebrantar nuestros deberes de nuestra idea?»

Dice bien el «New York Times».

«Mas vale tarde que nunca» También a nosotros nos llegará nuestra hora, y ya veremos cuando la guerra termine, si entonces se conviene Norteamérica de que hizo mal atropellándonos de modo tan desconsiderable.

XX.

## Nuevo delegado

Ha sido nombrado Delegado provincial de «La Protección» Compañía de Seguros de Ganados, nuestro distinguido amigo el Subdirector de la importante Compañía Anónima de Seguros «El Día», don Antonio Navarro Viciara, al que felicitamos, así como a la Compañía por su acertada elección.

recatan para confirmarnos lo que ya sabíamos, y a nuestro silencio carece de objeto.

El «New York Times» dice: «La razón de las posibles represalias que acaso adoptara el Gobierno americano contra España, ha sido aclarada ahora, y se ha visto que ciertos artículos que España se negaba a dejar salir a través de su frontera a Francia, destinábase a las fuerzas americanas bajo el mando del general Pershing en Francia. El general deseaba obtener varios artículos, entre ellos víveres, aceites y maderas; pero España contestó que esos productos se necesitaban en el interior del país, y que, por esta razón, el Gobierno español había prohibido su exportación.»

En otro número del mismo periódico se dice: «El embajador americano en Madrid informa al ministerio de Estado de que se ha hecho un acuerdo con el Gobierno español, gracias al cual el general en jefe americano en Francia podrá comprar mulas y mantas para el ejército y otros artículos, a cambio de la licencia de embarque de algodón y petróleo y otros artículos de los Estados Unidos a España. De este modo, si el general Pershing puede comprar esos artículos en España, un número considerable de tonelaje que hubiérase necesitado para abastecer las fuerzas americanas, pudiese emplear ahora en otros menesteres.

Las naciones neutrales pueden así concaerse de que los Estados Unidos y sus aliados no gasten bromas, y que el embargo de buques que hace América es algo que tiene dientes. Hubiera sido mejor para los neutrales se hubiesen cerciorado de esto un poco antes; pero, «más vale tarde que nunca».

En el «New-York Herald» leemos:

«Acaban de adoptarse rápidas medidas de represalias como respuesta de los Estados Unidos y de los aliados a la negativa de España de dejar pasar mercancías a Francia. En efecto, cierto número de buques españoles, dispuestos a salir de puertos americanos, quedan detenidos hasta que se haya aclarado la situación. El Gobierno americano tiene interés especial en la situación, porque el general Pershing ha hecho importantes pedidos a España para abastecimiento del Ejército americano en Francia.»

Con mucha razón ha podido decir un cronista de guerra que Norteamérica no es un país cálido, a pesar de su cultura de momento, porque la cortés es experiencia, y la experiencia, sucesión de hábitos, y los hábitos, los modas, los buenos modales, no fueran nunca patrimonio de las gentes que bajo el oropel de la industrialización que usan los pueblos civilizados, descubren la carroña. El inglés, por ejemplo, que no se para en barras para emplear la fuerza cuando conviene a su egoísmo, lo hace con correctas maneras. El yanqui abusa de su fuerza sin saber correctamente justificarla. Los recortes de la Prensa americana que transcribimos, dicen por sí mucho mas de cuanto pudiéramos divulgar por nuestra parte.

Resulta, pues, bien claro que si España no se aviene a abastecer al ejército americano en Francia, el gobierno de Washington detendrá, indeciblemente, nuestros buques y nos negará el algodón y petróleo. Pero, ¿que podemos considerarnos neutrales si abastecemos a un ejército beligerante?

«No decían los Estados Unidos que entraban a la guerra para defender la libertad de comercio de los neutrales, perseguida por la guerra submarina?»

«Con que derecho prohíbe ahora su Gobierno esa libertad de comercio a que tiene España, país neutral, derecho indiscutible, y además nos obliga a quebrantar nuestros deberes de nuestra idea?»

Dice bien el «New York Times».

«Mas vale tarde que nunca» También a nosotros nos llegará nuestra hora, y ya veremos cuando la guerra termine, si entonces se conviene Norteamérica de que hizo mal atropellándonos de modo tan desconsiderable.

XX.

## Nuevo delegado

Ha sido nombrado Delegado provincial de «La Protección» Compañía de Seguros de Ganados, nuestro distinguido amigo el Subdirector de la importante Compañía Anónima de Seguros «El Día», don Antonio Navarro Viciara, al que felicitamos, así como a la Compañía por su acertada elección.

# HIERROS Y METALES

*Cotización de compras en el día de hoy*

		pesetas	Toneladas
Hierro dulce de primera clase	140		
Fundido de maquinaria	250	"	"
Cobre grueso	2300	"	"
Cobre de calderas y alambre delgado	2.000	"	"
Bronce	1750	"	"

Estos precios se entienden sobre nuestro almacén de Almería

*Casa de los señores Soriano Martin y Compañía*

OFICINAS y ESTABLECIMIENTO: Paseo del Príncipe 14 y Sebastián Pérez 1. Gran Joyería y Relojería LA FRANCESA.—Almacenes: Calle de la Trinidad (Antigua coc herá de González Cene)

No dejen de consultar a esta casa antes de efectuar las ventas.

**ESTA CASA PAGA A CONTADO**

## RELOJERIA Y JOYERIA "LA FRANCESA"

PASEO DEL PRINCIPE, 14, Y SEBASTIAN PEREZ, 1.

Grandes existencias de Joyería, Relojería, Platería Optica, Electricidad y artículos para regalos.

Representantes exclusivos de las lámparas EGMAR y de medio watio NITRA.—Las mejores del mundo.

Taller de reparaciones y composturas garantizadas de Relojes y Alhajas a cargo del renombrado artista Mr. Louis Emery.—Compra venta de plata, oro y toda clase de metales. Recetas de Optica y cristales de todas clases.—Relojes de las mejores marcas.

*Soriano Martin y Compañía*

Se admiten esuelas **†** de defunción  
 Se admiten esuelas de defunción hasta las cinco de la mañana, todos los días en nuestra administración

— de —  
**Diario de Almería**

# HIERROS Y METALES

Se compran a los siguientes precios

Hierro fundido de maquinaria	250	ptas. tonelada
Hierro dulce de primera clase	125	"
Hierro dulce de 2.	100	"
Cobre	2500	"
Bronce	1750	"

*Para informes: Antolin Ramón Ropeio*

Anden de Costa, número 2.

Vida judicial

Mañana se celebrará en esta Audiencia, los siguientes juicios:

SECCION PRIMERA

Causa del Juzgado de Almería seguida por el delito de lesiones, contra Francisco Sanchez Segura. Defiende al acusado el Letrado señor Romero del Castillo y actuará de Procurador, el señor Roda.

SECCION SEGUNDA

Causa seguida por el Juzgado de Cuenca por desobediencia, contra Juan Fernandez y otro. Abogado, señor R. Sanchez Procurador señor Gilsolia; y. Recusación del Juez de Vera en causa número 28 del año 1917.

ACADEMIA PREPARATORIA

Dirigido por los oficiales del Cuerpo Sres. Arrietas. Preparación completa, para las próximas oposiciones, anunciada en la Gaceta de Madrid el 31 de Diciembre último. El número de plazas anunciadas es el de 300. Esta Academia cuenta con personal técnico, en cada una de las asignaturas objeto de la preparación. Informes: Calle de Martínez Campos número 22 o en la Administración Principal de Correos.

Registro civil

Ayer se registró en esta capital el siguiente movimiento de población:

NACIMIENTOS

Antonio Martínez Armán, José García Martín, María Carrillo Molina, María Guillén Balver y María Roquero Laburu.

DEFUNCIONES

Antonio González Delgado, José García Soria y Dolores Gallurt Casas.

CASAMIENTOS

Ninguno

In memoriam

¡DUERME HERMANO MIO! Hoy, pobre hermano mío, que mi ánimo se encuentra un poco más calmado; hoy, que mi atribulado espíritu se normaliza y a todo mi ser embarga una santa resignación envuelta en una pena profundísima y con un smargor eterno, quiero decirte esta crónica, reboante de cariño, reboante de amargura, reboante de respeto... A los que como tú caminaron noblemente por esta tierra pequeña y de dolor, dejando tras sí un reguero de bondad y de virtud, es forzoso creer que en el gran misterio del mundo se tiene reservado un lugar preferente para ellos. Pensar lo contrario mi imaginación, sería ofensa grave, sería cometer un sacrilegio horrible con la memoria bendita de mi querido hermano, que por esta vida cruzó como un apóstol, mostrando la corona de los mártires, la palma de la benevolencia y las acciones nobles, de su muy noble corazón. Si existe ese sagrado lugar para los justos, que como él gozcan la ventura y la calma misericordiosa de ese Dios grande, magnánimo. Si existe ese lugar, para el que recibir las oraciones y los besos de una madre que llora, de una hermana que gime... Morir, es fin de vida. Tu has muerto; para siempre te has marchado y al marcharte, te llevastes consigo el inmenso cariño de tu madre y de tus hermanos, te llevaste nuestra alegría, que nunca, jamás, volverá a cruzar por el ambiente triste de los que eternamente te llorarán y en sus labios han de tener sus más fervientes oraciones para que lleguen hasta tí, como una bendición, como un suspiro, como un gemido de dolor de tu anciana madre y de tus hermanas a quienes tanto amaste. ¡Pobre hermano mío! ¡Cuan corta ha sido tu vida, tú que querías que

tan larga fuese para vivir consagrado a los tuyos! El Angel de la muerte cerníase sobre tu cabeza, pronto a segarte lo que era nuestro tesoro más valioso, más inextimable; lo que era nuestro contento, nuestra dicha. ¡Tú vida, tu vida venerada como una imagen y santificada como la gloria! Si hay una vida después de ésta; si es verdad que el ánimo de los que fueron vagan errantes por la bóveda sonora del vacío, contemplando frías y silenciosas el gran hervir de la falange humana, esudada con la eterna falacia, con cuanta pena contemplarás a tu pobre familia siempre con el llorar en los ojos. ¡Ah! Realidad fría, glacial en extremo. Como te presentas ante mis ojos impla, mostrándome la magnitud de mi desgracia, como dibujas esa sonrisa punzadora de dolor que se clava en mi enfermo corazón, quitándole el poco vivir que le queda, como te ensañas otra vez adveso destino, triunfal, derramando tu liviana copa de acerbo martirio sobre mi marchitada frente, hundiendo para siempre, en el más hondo pensar, como has clavado otra vez tus garras afiladas en el ya lacerado pecho del que hiciste blanco tuyo. Si morir es dormir, duerme hermano mío, que te vela tu madre, que yo te velo y tu sueño sante, jamás será turbado. Si tú nos ves, contempla lo grande de nuestro cariño y de nuestra amargura. Sirvete pues de consuelo al ver que aquí te aman, los que no te olvidarán, los que no serán ingratos contigo mientras en ellos germine un hábito de vida. Sea lenitivo para nosotros el que errete mucho más después de muerto, el llorarle, el hablar de ti a todas horas, el rezarte, el poner flores ante tu sepultura... Viviste como un sante y como un santo moriste. La sonrisa dulce de tus labios y el rosado de tus mejillas era prueba elocuente de ello. Como tu conciencia estaba limpia no se turbó, no la atacó el miedo a lo desconocido, ni al gran misterio de ultratumba. Descanse en paz! Duerme hermano mío, que yo te velo.

CESAR FRANCISCO FERRER

Se alquilan

Un chalet denominado «Villamar» situado en la playa del Zapillo con hermosas vistas al mar y espaciosas habitaciones, con todas las comodidades del confort moderno.

Otro chalet denominado el «Tagareta» situado en la vega de esta capital y próximo al mar, con grandes y espaciosas habitaciones y terrazas que tienen vista al mar y a la vega.

Una vivienda en el inmediato pue

blo de Huércal, denominado «Vilavista» y situada próxima a la estación del ferrocarril y en lo alto del pueblo. Para más informes, dirigirse a la calle de Talía núm. 7.

Almoneda

Con motivo de tener que marchar al extranjero sus dueños, se realizan todos los enseres de una casa regularmente amueblada. Hay despacho y objetos de arte de algún valor. Para proposiciones de venta, calle de Arráez número 1, Almería.

Exposición de sombreros para señoras

Para el día 20 del actual se recibirán los últimos modelos de la temporada, en la sombrería de doña Joaquina Ibañez. Paseo del Príncipe 17 principal.

Dr. Eduardo Pérez Cano

Consulta especial de enfermedades venéreas o sifilíticas. Análisis de sangre, esputos, orinas y demás productos patológicos. Tratamiento antirrábico completo. De 2 a 4 Calle del Cid número 7.

José Blanes de Astorza

Doctor en medicinas y cirujías. Forense de Gergal. Ha abierto un consultorio Médico Quirúrgico en Gergal, calle de Sebastián Pérez.

Los Ultimos Modelos DE SOMBREROS DE PAJA

se han recibido en la Sombrerería de Sucesor de Rosales y Ulibarri

Precio fijo.—Ventas al contado.

SAN INDALECI Fábrica de jabones

BLANCO Y PINTA AZUL GRANADA 53.—ALMERIA Se recomienda a 40 cétsms. libra

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX) Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTESITINOS el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico. De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

Vías urinarias

Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor

DonBaldomero Gómez Casas

Médico de esta Prisión provincial Ex Ayudante del Dr. Puido jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de enfermedades venéreas, de uretra, vejiga, riñones, etcétera.

Horas de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, principal 8 (contigua a la calle de la Reina).

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO DE M. Vázquez

De la beneficencia municipal. Enfermedades de los niños. Consulta de 1 a 3. San Francisco número 1

GUERRA ANEMIA PARA VIVIR MUCHOS AÑOS USEN 125 MILIOS Y LAS PERSONAS MAYORES EL JARABE DE HIPOFOSFITOS SALUD COMBATE INAPETENCIA Y DEBILIDAD GENERAL RECHÁZASE TODO FRAUDE QUE NO SE LEA EN EL EXTERIOR CON TINTA ROJA HIPOFOSFITOS SALUD EN LA ARGENTINA PÍDASE HIPOFOSALUD

Cemento Portland Asland

Venta exclusiva para Almería y su provincia Casa Ferrera MARTINEZ CAM POS 19 y 2

BALNEARIO DE LANJARON NUEVO HOTEL

Se ha inaugurado un hermoso hotel de nueva planta a 60 metros de Balneario. Espaciosas habitaciones.—Luz eléctrica, baños, cocina francesa y española.—Gran confort.

DIRECTOR José Zamorano Peña

DROGUERIA DEL SANTO CRISTO

Aguas minerales.—Productos químicos para farmacias y artículos fotografía en general.—Aceites y grasas para maquinarias.—Pinturas de todas clases.—Tinturas para el cabello y barba.—Cremas y colores especiales para la cara.—Contra el 606 gomas higiénicas.—Depositario de las Aguas Antidiabéticas Asdrúbal.—Car buro de calcio.

Vino blanco

Valdepeñas especial para mesa a 35 céntimos litro y 5'50 arroba Juan Tonda, Planza de an Sebastian número 25.

PARA MUEBLES

A rústicos de Junco, Medula y Mimbre Crespo y Saiz FERNANDO VI, 1.— MADRID Envlos a provincias.

Agencia Navarro

GONZÁLEZ BESADA 14 C E U T A Comisiones, representaciones de tránsitos Despachos de aduana

Servicio combinado de domicilio a domicilio con toda España y pu blos importantes. Ventas en comisión y por cuenta propia. Anticipos a dar cuenta en mercancías depósito

Jabones BROTONS

Precios por kilos Pinta Castaña, idem azul y dorado 1.ª a 1'40. Moreno 1.ª a 1'30. Blanco y verde 3.ª a 0'90. Recortes de jabón a 1'00. Regalo legías flojas; y comprando por arrobas, hago rebajas. CALLE GRANADA, NUMERO 26 Alpargatería de BROTONS.

Banco Español de Crédito

AGENCIA DE ALMERIA CAJA DE AHORO Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de junio a 31 de diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso. Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y todos los dias laborables.

Grandes Almacenes San José de Juan Morata

Tiendas 15 y Azara 2 La casa mas surtida — Para la temporada de Verano — La que mas barato vende: Dadas las actuales circunstancias los precios son excepcionales por su baratura. Extraordinario surtido en laneria, sedería, Fantasías de lana y algodón, Crespones de sedas, Voiles y Gasas estampadas y 5.000 artículos más.—Por esta pequeña lista de precios pueden juzgar:

Table with 5 columns: Ropa para señora, Ropa de casa, Artículos prácticos, Géneros temporada, Para caballeros. Lists various items and prices in pesetas.

Los géneros negros de esta casa son permanentes. Inmenso surtido en blusas de gran novedad a precios muy baratos.—VENTAS AL CONTADO — Especialidad en mantones de manila negros y bordados. PRECIO FIJO VERDAD.— Hacemos espléndidos regalos a nuestra clientela.

# Servicio telegráfico y telefónico

## Ultimas noticias de Madrid, Provincias, Extranjero y de todos los frentes de batalla

### Servicio para "Diario de Almería" de nuestro Corresponsal especial en Madrid, Sr. Sánchez Ortiz.

## DE POLITICA

### La sesión del Senado

La sesión celebrada hoy por el Senado, ha carecido de interés. A la hora acostumbrada da comienzo bajo la presidencia del señor Greizard. En los discursos y tribunas hay muy escasa concurrencia. Después de algunos ruegos y preguntas se aprueba en definitiva el proyecto de reforma del Reglamento de la Cámara. La reforma comenzara a aplicarse seguidamente en la próxima sesión del martes, tanto en el Senado como en el Congreso.

### La sesión del Congreso

A las 3 y 45 empieza la sesión. Preside el señor Villanueva. En los discursos y tribunas regular animación.

El presidente del consejo señor Maura que viste de uniforme da lectura a los proyectos de mejora de sueldos a los empleados públicos y otro relativo a la nacionalización de las industrias. Seguidamente continúa la interpeleación sobre los asuntos de la enseñanza.

Interviene primeramente el señor Pedregal manifestando que la institución de la libre enseñanza, no combate ninguna clase de principios religiosos. Recuerda que esta institución la fundaron políticos de reconocida fama, como Montero Ríos, Moré y Gamazo.

Habla de la labor de concordia y de los fructíferos trabajos en pro de la cultura, que con la libre enseñanza se llegó a realizar.

El señor Barriovero defiende la enseñanza técnico-profesional, y se muestra partidario de que se dé tanto en las Universidades, como en los centros oficiales. Habla extensamente el señor Azeárate (don Pablo) de los problemas culturales, ensalzando la labor científico-pedagógica que viene desarrollando la Junta de Ampliación de Estudios por la institución libre.

Interviene en el debate el señor Bulián, censurando que en los asuntos de la enseñanza, se aburre del árbitro ministerial, prescindiendo de las Cortes. Niega que sea nuevo como se pretende hacer ver el ensayo pedagógico ya establecido. Queda en el uso de la palabra, el ministro de Instrucción Pública, señor Alba.

El Secretario da lectura al dictamen del acta del señor Besteiro.

Hace algunas observaciones a la misma el señor Senantes, que dice se han infringido los artículos reglamentarios como también la ley electoral.

Califica la conducta del gobierno como aduladora a la revolución.

La contestación del señor Morote, haciendo presente que la amnistía significaba el olvido del pasado.

«La aprobación del acta», dice—equivale a una recta deducción que habia de hacerse necesariamente.

El diputado carlista señor Pradera censura también la conducta del gobierno.

Manifiesta que se había infringido el reglamento de una manera descarada, y anuncia que los carlistas por entenderlo así, no votarían el dictamen.

El señor Alba justifica la actitud del Gobierno y pronuncia un elocuente discurso defendiendo el informe de la comisión dictaminadora.

Por inmensa mayoría de votos la Cámara aprueba los dictámenes. A los señores que prometían su cargo el señor Besteiro y los restantes individuos que componían el comité de huelga.

Y se levanta la sesión.

## De todas partes

### El asunto del día

El proyecto de mejoras de los empleados públicos leído en la sesión del Congreso de esta tarde confirma en cuanto a la cuestión de sueldos, las noticias que ya se dijeron.

Se preceptúa en el proyecto que se establecerá la jubilación voluntaria a los 65 años siendo forzosa a los 67.

Para los ascensos, habrá turnos de antigüedad y mérito en el desempeño de los servicios.

El proyecto empezará a beneficiar en el mes de Agosto próximo.

### El cultivo del algodón

En el Ministerio de Fomento han comenzado los trabajos para designar las comisiones técnicas que irán a Marruecos y a la Guinea, para estudiar el cultivo del algodón.

### Ventosa marcha. Conferencia con los navieros

El Comisario General de Abastecimientos señor Ventosa, ha marchado a Barcelona de donde regresará el próximo lunes.

El mismo día conferenciará con los navieros.

Se propone el señor Ventosa utilizar la fórmula, garantizando los viajes de los buques y las toneladas que necesita el Estado, para aprovisionarse de los artículos más esenciales, y principalmente de los nitratos y sulfato, materia prima para la agricultura.

### Las reformas militares

La comisión que estudia el proyecto de reformas militares, ha introducido algunas modificaciones que son esenciales y necesarias para la mejor ejecución del mencionado proyecto.

Estas modificaciones serán examinadas en el Consejo de Ministros que se celebrará el sábado en la Presidencia.

### Un decreto sobre emigración

Hoy se ha sometido a la firma regia un Decreto de Fomento relativo al régimen del Consejo Superior de Emigración y al personal de las inspecciones.

Las bases del proyecto de mejora de los funcionarios públicos

El proyecto aprobado por el Congreso referente a las mejoras de los empleados del Estado, contiene trece bases y varias disposiciones especiales. Entre otras figuran las siguientes:

Ingresarán en el futuro en la administración del Estado, los que obtengan el nombramiento de oficiales terceros, previa oposición.

Los oficiales no ascenderán a categoría mayor, sin haber servido tres años en provincias, como minimum dos años.

Desde primero de Enero de 1917 los funcionarios civiles no tendrán derechos pasivos, pero el Estado organizará neutralidades de acuerdo con el Instituto de previsión.

La ley será aplicada dentro de dos meses después que sea aprobada por las Cortes.

La reducción que se introducirán en las nuevas plantillas importará como mínimo la tercera parte del total de la consignación.

Se dictarán reglas para la amortización de la mitad de las vacantes que pasarán al régimen de excedentes en situación de temporeros.

La aparición de un ballenato

Comunican de Bilbao, que varios pescadores llegados a aquellas playas, han encontrado como a quinientos metros de la costa, un ballenato que caminaba desorientado.

La aparición del monstruo marino hizo concebir a los pescadores que se trataba de un submarino, comprobando más tarde su equivocación.

Otros pescadores provistos de artefactos a propósito, salieron para darle caza, como en efecto lo consiguieron.

### Una desgracia

En Gobernación nos manifiestan que el tren correo de Badajoz na arrollado a don Antonio Cascanillo, funcionario del Consejo de Estado, fracturándole tres costillas.

### Bonos de Peñarroya

Se asegura en los círculos financieros, que la Sociedad minera de Peñarroya efectuará a mediados de Junio una emisión de bonos, por 15 millones de pesetas, para mejora y ampliación de la industria.

Ampara la operación el banco Urquijo, y se cree que tendrá completo éxito.

### Una explosión

Dicen de Linares que en la mina Pozo Ancho hizo explosión un cartucho de dinamita, resultando muerto Pedro Eauvignis y otro minero, herido de gravedad.

Se comenta el hecho de que en esta mina hayan ocurrido varias explosiones en poco tiempo.

### Desgracia en una mina

Un acaecido ocurrido de Linares da cuenta de que en Puertollano ha ocurrido una sensible desgracia, de la que han resultado víctimas cuatro desgraciados obreros.

Un desprendimiento de tierra ocurrido en ocasión de hallarse trabajando ocho destajistas, sepultó bajo sus escombros, a cuatro de estos, tres de los cuales se hallan en el hospital, gravemente heridos. El restante falleció, antes de llegar al hospital.

### Movimiento obrero

Al mediodía recibió el subsecretario de Gobernación a los periodistas, facilitandoles los telegramas siguientes:

Baiona.—Continúan cerrados los talleres metalúrgicos, excepto el de acero «Hispania».

Igualada.—Los cortadores de la fábrica de la viuda de Castorolis han logrado la suspensión del destajo y la implantación de la jornada de ocho horas.

Prión.—Están en huelga 40 obreros de los 230 que tiene la mina de carbón La Pequera.

Mataró.—Han reanudado el trabajo los obreros de géneros de punto.

Tarrasa.—Siguen parados 630 albañiles, que piden aumento de jornal. Se encontraron al trabajo los preparadores de la Casa Roix y Compañía.

Zaragoza.—Siguen en huelga los carreros sin ocurrir incidentes.

### Banco Español de Crédito

AGENCIA DE ALMERIA

Bolsa de Madrid

Cambios del 16 de Mayo de 1918.  
Duda 4 0/0 Interior . . . 77'70.  
» 5 0/0 Amortizable . . . 95'75.  
» 4 0/0 . . . 86'50.

Franco cheque . . . . . 62'90.  
Libras cheque . . . . . 17'02.

### TOROS

EN MADRID

Las reses de Parladé lidiadas esta tarde en la plaza de esta corte, han resultado nobles.

Gaona no ha tenido tampoco en esta corrida la tan aspirada tarde, quedando solo regularmente.

Joselito en cambio ha estado superiorísimo, realizando estupendas faenas.

El quinto toro le volteó lanzándole a la arena.

La cogida produjo enorme emoción en el público, pero afortunadamente el percance no ha pasado del susto consiguiente, pues el diestro resultó ileso.

El rey de la torería realizó con el toro que le cogió una de las más grandes faenas que ha ejecutado en la plaza madrileña. (Inmensa ovación.)

En cuanto al «bicho» cuadró, Joselito se tiró a matar de verdad, y le administró una monumental estocada. (Entusiasmo indescribible y la oreja.) El diestro tiene que dar varias veces la vuelta al anillo.)

Salierí muy trabajador y adornado, quedó bien en todo.

## DE LA GUERRA.

### La guerra en el aire

Comunican de Viena que en la noche del 11, seis aviones ingleses atacaron y bombardearon el puerto y el Golfo de Cattaro.

Un aparato fué derribado y sus ocupantes apresados.

### La aviación en Abril

Comunican de Londres que durante el mes de Abril último los aviadores británicos han arrojado 23.900 toneladas de bombas, detras de las líneas enemigas en el territorio trancés.

Los aviadores franceses en las mismas regiones arrojaron en el mismo mes 2.033 toneladas de metralla.

### Traslado de tropas alemanas

Dicen de Amsterdam sábase por conducto que no admite dudas, que una división de caballería alemana ha atravesado Lieja hacia occidente.

### Procede del frente rumano.

### Parte oficial francés

La noche última hubo violentos bombardeos al Norte de Montdidier.

A última hora de la tarde de ayer, nuestras tropas dieron un ataque contra las posiciones enemigas al Sur de Aillers, apoderándose de un pueblo en la orilla occidental del AYE.

En este frente contraatacaron los alemanes, siendo rechazados y causándose más de 70 prisioneros, entre ellos un oficial.

Un intento alemán en Voyard, precedido de un violento bombardeo, fracasó por completo.

Al Norte del Camino de las Damas fué rechazado un golpe de mano enemigo contra nuestros pequeños puestos de la región de Vobelle.

Nada más que señalar en el resto del frente.

### Parte oficial alemán

NAUEN.—(Frente occidental.) Al Norte de Kammel realizaron con resultado, nuestras tropas, una operación local haciendo 20 prisioneros. Nuestros ataques contra las posiciones enemigas, causando a los franceses grandes pérdidas.

La lucha de artillería fué muy viva cerca de la región de Kammel. Esta mañana dieron los franceses un ataque en esta región, sin resultado.

Entre Lys y el Canal de la Bassifé hubo actividad de artillería enemiga, que fué muy violenta durante la noche.

Entre el Aye y el Somme penetramos, cerca de la carretera de Brey-Cordic, en una de sus posiciones, donde mantenemos el terreno conquistado, a pesar de la actividad de la artillería enemiga.

En la orilla oeste del Aye, intento un ataque el enemigo contra nuestras líneas cerca de Candel, siendo rechazado con pérdidas.

En los demás sectores continúan los ataques de patrullas.

Ayer derribamos 5 globos cautivos enemigos.

Bomba deamos los puertos de Calat y Duquerque.

Nada más que señalar en el resto del frente.

### Parte oficial italiano

Cottano.—En el frente mencionado hubo actividad de artillería y actividad de patrullas.

Nuestras patrullas persiguieron al enemigo en el valle de Génova, y le rechazamos en las aproximaciones del monte Cervo.

Hemos dispersado varias patrullas de obreros en el Pasubio.

A lo largo del Piave el fuego del enemigo adquirió gran intensidad e igualmente en la región de Siroliano y en la costa.

Nuestros aeroplanos lanzaron cuatro toneladas de bombas en el Piave y en el valle del Piave.

preventiva, el siguiente movimiento de reclusos:

Fueron ingresados por disposición judicial, Juan Ferrer Pérez y José Sánchez Hernández y por orden gubernativa, Salvador Campoy Soler.

Quedaron recuidos 45 vatones y una hembra.

### Ama de cria

María del Mar Pérez se ofrece para casa de los padres, con leche fresca.

Es primeriza, darán razón, Almedina 5.

### Ama de leche

Se necesita ama de leche de dos meses a ocho, para casa de los padres.

Informarán, casa del Médico, señor Gómez Rosende. Calle de Castelar número 4.

### Treinta años enfermo!

En muy frecuente escuchar de labios de los enfermos crónicos del aparato digestivo esta frase, pero es hasta que se deciden a ensayar el Elisir Estomabal de Sáiz de Carlos que los cura, a no ser que tengan una lesión orgánica irreparable y aún a estos los alivia.

### Pájaros de Perdiz

Se venden 3 pájaros de Perdiz hembras, las 3 superiores, dándolas a prueba.

En esta administración informarán.

## Cómbola

organizada por la Sra. Baronesa de Ostman en Barcelona a beneficiode

### LA CRUZ ROJA

de los países centrales.

Serán agraciados los billetes cuyos números correspondan a los premios de la Lotería Nacional, que se sorteará en Madrid el día 1.º de Julio de 1918. (1.559 premios).

Precio de los billetes, 1 peseta.—A la venta en Almería en el Consulado Alemán, Calle Castelar 10.

### Observaciones meteorológicas

Almería 16 de Mayo de 1918

### POR LA MAÑANA

Termómetro seco.....	15'0.
Idem húmedo.....	14'5.
Barómetro.....	763'2.
Termómetro.....	19'4.
Máxima a la sombra.....	19'6.
Mínima.....	15'5.
Viento.....	N. O.
Mar.....	rizada
Cielo.....	despejado

## Se adquieren obligaciones de la Junta de Obras del Puerto.

Reyes católicos 5, daran razón.

## Cristóbal Padilla SASTRE

Ha trasladado, provisionalmente el taller, mientras se verifican obras en la casa, a los bajos del mismo edificio, donde estuvo instalado muchos años en la Glorieta de S. Pedro.

## "DIANA"

Baños de mar templados, situados en la magnífica playa de las Almadravillas

Recomendados, como verdadera especialidad, contra el reumatismo articular y muscular, afecciones nerviosas, manifestaciones artríticas, parálisis, afecciones cutáneas, escrofulismo, linfatismo, etc. etc. Maravillosos resultados, aun en los casos mas antiguos y rebeldes.

La cárcel. Ayer se registró en esta prisión